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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROTOCOLO SANITARIO 
 
CUIDAR LAS ELECCIONES EN TÉRMINOS DE SALUD ES RESPONSABILIDAD DE TODAS Y TODOS 
El titular de la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro, Julio César Ramírez Argüello, y el consejero presidente 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, se reunieron con el propósito 
de fortalecer la coordinación institucional para salvaguardar el derecho a la protección a la salud de la ciudadanía 
y demás participantes en las distintas etapas del Proceso Electoral Local 2020-2021. Durante la reunión el 
secretario y el consejero presidente recordaron que, desde noviembre de 2020, la Secretaría de Salud y el IEEQ 
han trabajado de forma conjunta, en el ámbito de sus competencias, para el impulso y consolidación de un 
esquema de coordinación y comunicación permanente, de cara a la jornada comicial del próximo 6 de junio. 
Destacaron que el Instituto es competente para conocer los asuntos en materia electoral, mientras que la autoridad 
de salud ejerce sus facultades en el ámbito sanitario. En ese marco de colaboración institucional se han adoptado 
diversas medidas e instrumentos de seguridad sanitaria, orientados a mitigar la transmisión del virus SARS-CoV-2, 
causante de la enfermedad COVID-19, en el desarrollo de las diversas actividades en todo el proceso electoral, 
conforme a la normatividad vigente y las competencias de cada autoridad. Ejemplo de lo anterior es el ‘Protocolo 
de Seguridad Sanitaria’, aprobado en su momento por el Consejo General del IEEQ, y que es de observancia para 
partidos políticos, candidaturas, funcionarias y funcionarios, y quienes participen en el proceso electoral en curso. 
Estas medidas tienen el único y firme propósito de proteger la salud de las personas, en concordancia con el 
ejercicio de los derechos político-electorales de la ciudadanía, así como evitar la propagación del virus. El 
cumplimiento de las disposiciones en materia de salud, en el contexto actual de pandemia, es de vital importancia 
durante las campañas electorales y en la organización de actos proselitistas como caravanas, reuniones y eventos, 
entre otros, coincidieron Ramírez Argüello y Romero Altamirano. Por ello, la Secretaría de Salud y el IEEQ 
refrendan su compromiso con una coordinación institucional eficaz, al tiempo que reiteran el llamado a quienes 
participan en este proceso democrático a que asuman su corresponsabilidad en proteger los derechos a la vida y a 
la salud de todas y todos los ciudadanos. (AM 5, EUQ 1 y 4) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/piden-seguir-plan-covid-en-campanas 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/10/piden-proteger-la-salud-de-los-ciudadanos-en-actos-de-
campana/ 
 
https://circulonoticias.com/reiteran-llamado-a-cuidar-la-salud-en-el-proceso-electoral/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/demandan-ieeq-y-seseq-corresponsabilidad-a-candidatos-en-materia-sanitaria/ 
 
https://codiceinformativo.com/2021/04/ieeq-y-seseq-supervisaran-que-se-cumpla-protocolo-de-seguridad-
sanitaria-durante-las-campanas-electorales/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/09/cuidar-las-elecciones-en-terminos-de-salud-es-responsabilidad-de-
todas-y-todos-ieeq-y-seseq/ 
 

https://www.codigoqro.mx/2021/04/09/cuidar-las-elecciones-en-terminos-de-salud-es-responsabilidad-de-todas-y-todos-ieeq-y-seseq/
https://www.codigoqro.mx/2021/04/09/cuidar-las-elecciones-en-terminos-de-salud-es-responsabilidad-de-todas-y-todos-ieeq-y-seseq/
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https://www.cronicaregional.com.mx/local/cuidar-las-elecciones-en-terminos-de-salud-es-responsabilidad-de-
todas-y-todos 
 
https://informativoq.com.mx/2021/04/seseq-y-ieeq-llaman-a-proteger-la-salud-de-los-votantes/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/reitera-la-seseq-y-el-ieeq-llamado-a-candidatos-a-que-asuman-su-
responsabilidad-para-cuidar-la-salud-de-los-ciudadanos/ 
 
EXIGEN A CANDIDATOS QUE PROTEJAN LA SALUD 
Por Paulina Rosales 
Ante el contexto actual de pandemia, las autoridades electorales y sanitarias de Querétaro hicieron un llamado 
para que quienes participarán en este proceso protejan la salud de los ciudadanos, ya que “es de vital importancia” 
seguir los protocolos de salud durante las campañas electorales y en los actos proselitistas como caravanas, 
reuniones y eventos. Esto trascendió tras una reunión que sostuvo el secretario de Salud del Estado, Julio César 
Ramírez Argüello, y el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo 
Romero Altamirano, de cara al proceso electoral local 2020-2021. Afirmaron que desde noviembre del año pasado 
las autoridades estatales y electorales han trabajado en coordinación y con comunicación permanente por la 
jornada electoral. En este sentido, precisaron que el IEEQ es competente de los asuntos electorales, mientras que 
las autoridades sanitarias ejercen sus facultades en salud. “Se han adoptado diversas medidas e instrumentos de 
seguridad sanitaria, orientados a mitigar la transmisión del virus SARS-CoV-2, causante de la enfermedad Covid-9 
en el desarrollo de las diversas actividades en todo el proceso electoral”, aseguraron. Recordaron que ya fue 
aprobado el protocolo de seguridad sanitaria, tanto por el Consejo General del IEEQ y que deben cumplir los 
partidos políticos, candidaturas, funcionarios y quienes participen en el proceso electoral. “Estas medidas tienen el 
único y firme propósito de proteger la salud de las personas, en concordancia con el ejercicio de los derechos 
político-electorales de la ciudadanía, así como evitar la propagación del virus”, puntualizaron. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/exigen-a-candidatos-que-protejan-la-salud-6579138.html 
 
INCUMPLEN CON MEDIDAS SANITARIAS 5 CANDIDATOS EN REGISTROS ELECTORALES DE QUERÉTARO 
Por Hilda Navarro 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha notificado a la unidad AntiCOVID-19 sobre 5 registros a 
candidatos a diputados locales y Ayuntamientos en los que fuera de los Consejos Distritales no se respetaron las 
medidas sanitarias. Así lo informó Juan Rivera Hernández, director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del IEEQ, dijo 
que en el caso de los registros a la gubernatura no se hizo ninguna notificación. “Cinco casos que se han informado 
relacionados con posible concentración de personas fuera de nuestros consejos distritales y municipales que es lo 
único que conocemos (…) Únicamente se dio en registros relacionados con la elección de Ayuntamientos y 
diputaciones”, aseveró.  Afirmó que la Unidad AntiCOVID-19 hace lo propio en estos temas, sino es la que actúa 
directamente en el caso de incumplimientos por medidas sanitarias en eventos de campaña, casos en los que los 
partidos políticos los deben informar a las autoridades de salud.  “Con estos estamos únicamente en verificar con 
relación a la autoridad sanitaria, ver la cuestión de los registros que tienen que ver con la concentración de 
personas, es lo que se informa, sobre todo fuera de nuestros consejos distritales y municipales”, aseveró.   
 
https://adninformativo.mx/incumplen-con-medidas-sanitarias-5-candidatos-en-registros-electorales-de-
queretaro/ 
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CON-TEXTOS - DE CANDIDATOS, TRANSPARENCIA E IMPUNIDAD 
Por Fernando Paniagua 
Hace 7 días iniciaron las campañas al gobierno estatal, casi 170 horas que, para una elección de 45, realmente es 
poco; sin embargo, han sido suficientes para determinar varias cosas que todavía se pueden remediar. Salvo sus 
mensajes de arranque de campaña, que casi todos los candidatos grabaron, las 7 mujeres y tres hombres que 
buscan suceder a Francisco Domínguez al frente del Poder Ejecutivo estatal, han optado por hacer campaña con las 
tres ‘eses’: suela, sudor y saliva. La pandemia provocada por el virus SARS-CoV-2 y el confinamiento al que nos ha 
llevado; debieron haber obligado a la creatividad de los candidatos y sus equipos, quienes deberían ver a las redes 
sociales y a la comunicación ‘de aire’ como llaman los expertos a las campañas en medios alternativos: portales de 
internet, Facebook, Instagram Twitter, Youtube y hasta TikTok o los servicios de mensajería instantánea; sin 
embargo, ello no ha sido así en la mayoría de los casos. Según las autoridades sanitarias, de los 10 arranques de 
campaña, en 4 se violentaron los protocolos Anticovid aprobados por el IEEQ y avalados por la Secretaría de Salud; 
pero y, hasta el momento de escribir estas líneas, los nombres de esos cuatro candidatos no habían sido revelados 
por la autoridad, lo que habla o de encubrimiento o de negligencia y ninguna de las dos opciones es buena. Se 
obliga una postura de la SESEQ. Además, el pasado jueves fue posible observar cómo la candidata de Morena, Celia 
Maya García, participó, como parte de su campaña, en un evento con abogados en el que todos los asistentes 
desayunaron, cuando el protocolo Anticovid prohíbe tal acción. La abanderada morenista se salió por la fácil y dijo 
que a ella la invitaron; pero se le olvida que, de acuerdo a la ley, ella y su partido son responsables de todo aquel 
evento al que asista y si violan las normas sanitarias, deben tener una sanción. En este caso, también seguimos 
esperando una acción de la SESEQ, de lo contrario, seguirá habiendo un mensaje de impunidad. Se observa, pues, la 
incapacidad de quienes encabezan las ‘estrategias de campaña’ de innovar ante una realidad diferente. Salvo dos 
excepciones claras, la de la candidata del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Katia Reséndiz Jaime y la del 
empresario, Juan Carlos Ramírez de Fuerza por México, cuyos equipos de comunicación han encontrado en las 
redes y los ‘en vivo’ una vía para difundir el mensaje de sus candidatos, el resto parece sumido en la opacidad. Con 
el pretexto de ‘cumplir los protocolos sanitarios’, afirman que invitan ‘por goteo’ a los medios de comunicación, no 
trasmiten en vivo sus eventos, no difunden sus agendas diarias de actividades y si lo hacen, sólo difunden las 
‘agendas públicas’ con uno o dos eventos. ¿Y el resto del tiempo no hacen nada? ¿Tanto cambiaron las campañas 
que hoy sólo tienen un evento o dos al día? ¿No tienen recorridos? No hay claridad, no hay transparencia. Si así son 
de candidatos, no quiero saber cómo serán de gobernantes. Tómenlo en cuenta. Digo. EL ÚLTIMO 
PÁRRAFO. Miserable; ese es el único calificativo que se me ocurre a la afirmación, ayer viernes del inquilino de 
Palacio cuando le preguntaron si los médicos privados quedaban descartados para la primera fase de vacunación 
Anticovid-119. ‘Qué se esperen’, dijo. Así que médicos privados, no olviden la frase el próximo 6 de junio. Les digo. 
(EUQ 2) 
  
https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/de-candidatos-transparencia-e-impunidad  
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
REGISTRA PRI A CANDIDATOS A ALCALDES Y DIPUTADOS 
Por Abel de la Garza 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) registró este viernes las candidaturas de Blanca Diana Martínez 
Jurado, como candidata a la presidencia municipal de Huimilpan y a Miguel Ángel Herrera Guerrero, como 
candidato a la presidencia municipal de Tolimán. Cada candidato fue registrado con su fórmula de regidores para 
el Ayuntamiento en sus respectivos distritos municipales ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ). El día de 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/de-candidatos-transparencia-e-impunidad
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mañana, el PRI llevará a cabo los registros de Carlota Ledesma Leal, para la presidencia municipal de Ezequiel 
Montes y de Héctor González Flores para la presidencia municipal de Corregidora. (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/registra-pri-a-candidatos-a-alcaldes-y-diputados-6579394.html 
 
SERÁ UNA ELECCIÓN HISTÓRICA: ROBERTO CABRERA 
Asegurando que el proceso electoral 2021 permitirá llegar a una elección histórica, el aspirante a candidato a la 
Presidencia Municipal de San Juan del Río, por el Partido Acción Nacional (PAN), Roberto Carlos Cabrera Valencia, 
destacó durante su registro ante el IEEQ, que la unidad de partido y el trabajo en equipo con los ciudadanos, 
permitirán mantener un rumbo de desarrollo para la demarcación. Tras concluir su proceso de registro en las 
oficinas del Consejo Distrital del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, dijo que de cara al proceso, se tiene 
mucho entusiasmo y resaltó que el PAN tiene un legado fundamental que brinda una plataforma que da confianza 
al electorado ya que tiene experiencia, unión y liderazgo. (ESSJR, AM 4) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/sera-una-eleccion-historica-roberto-cabrera-6577273.html 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/04/09/san-juan-del-rio-necesita-del-esfuerzo-de-todos-robero-cabrera/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/09/trabajaremos-para-mantener-el-rumbo-de-crecimiento-en-san-
juan-del-rio-roberto-cabrera/ 
 
https://elblogdeporter.com/-mi-querido-san-juan-nos-necesita-a-todas-y-todos-roberto-cabrera 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/09/se-registra-roberto-cabrera-como-candidato-a-edil-de-san-juan-
del-rio/ 
 
GERMAIN VA POR NOVENO DISTRITO 
Concretó su proceso de registro a la candidatura por el noveno distrito electoral, el panista Germain Garfias 
Alcántara, quien afirmó que en esta su primera experiencia en la búsqueda por un puesto de elección popular dará 
todo de si y señaló que tiene bien estudiado su distrito, así como las áreas que se deben atender de forma 
prioritaria, por lo que ya ha trabajado en una serie de propuestas puntuales, que dará a conocer a partir de que se 
inicien las campañas. Al culminar su proceso de registro en el Consejo Distrital del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), destacó que en este proceso apostará por el trabajo, recorriendo las calles y buscando recoger 
las peticiones de los sanjuanenses para fortalecer las propuestas que a la fecha ha podido formar, gracias al 
conocimiento que le ha dado el trabajo en el servicio público. (ESSJR) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/germain-va-por-noveno-distrito-6577770.html 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/04/09/se-registra-germain-garfias-en-el-ieeq-para-la-diputacion-local-
9/99579/ 
 
LUIS NAVA BUSCA REELECCIÓN COMO ALCALDE DE QUERÉTARO 
Luis Bernardo Nava Guerrero presentó su solicitud de registro como candidato para reelegirse a la presidencia 
municipal queretana ante el Consejo Distrital 01 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Bajo las 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/germain-va-por-noveno-distrito-6577770.html


 
 

SÁBADO 10 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

siglas del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Nava presentó la documentación requerida y se pronunció por 
realizar una campaña de optimismo y de propuestas para las y los habitantes de Querétaro. “Vengo a decirle a cada 
queretano que continuaré sirviendo con pasión, cercanía e innovación. Quiero que el avance de esta gran ciudad no 
se detenga; que esta capital siga siendo la mejor ciudad para vivir y que sigamos siendo ese referente de lo mejor 
de México”, señaló.  
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/luis-nava-busca-reeleccion-alcalde-queretaro 
 
https://lasillarota.com/estados/luis-nava-se-registra-a-alcaldia-de-queretaro-busca-mantener-avances/505209 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/4/9/que-el-avance-de-queretaro-no-se-detenga-senala-luis-
nava-en-su-registro-como-candidato-282051.html 
 
MIREYA FERNÁNDEZ SE REGISTRA AL DISTRITO LOCAL 7 POR EL PVEM 
Mireya Fernández se registró como Candidata del Partido Verde Ecologista de México al Distrito 7 Local que 
albergan los municipios de Huimilpan y Corregidora, donde aseguró que llegados los tiempos presentará sus 
propuestas verdes sustentadas en el Compromiso Ambiental por Querétaro y en ejes sociales que responden a la 
realidad y necesidades de estas demarcaciones. Al entregar su documentación ante el Consejo Distrital 7 asentado 
en el Municipio de Corregidora del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Mireya Fernández, aseguró que 
tiene una convicción de apoyar y servir bajo la igualdad y paridad de género, por lo que el 2021, es el tiempo de las 
mujeres. 
 
https://entrelineasqro.com/2021/04/09/mireya-fernandez-se-registra-al-distrito-local-7-por-el-pvem/ 
 
ROSENDO ANAYA HARÁ CAMPAÑA DE PROPUESTAS NO DE GUERRA SUCIA 
Rosendo Anaya Aguilar, formalizó su registro como candidato a diputado por el Octavo Distrito del Partido Acción 
Nacional (PAN), que comprende San Juan del Río y Amealco. Una vez que le recibieron sus documentos en las 
oficinas del Consejo Distrital del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Anaya Aguilar, mencionó que 
realizará una campaña de propuestas, no de guerra sucia. 
https://rotativo.com.mx/2021/04/09/noticias/locales/san-juan-del-rio/rosendo-anaya-hara-campana-de-
propuestas-no-de-guerra-sucia-896700/amp/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=21678 
 
TRIBUNAL ORDENA A MORENA REPONER LISTA DE DIPUTADOS PLURINOMINALES 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) ordenó a Morena modificar la lista de diputaciones 
plurinominales, al considerar que se vulneró el derecho de una militante. 
La resolución la emitió tras el procedimiento que interpuso Adriana Novoa, coordinadora de Morena en Ezequiel 
Montes, quien argumentó que se le colocó en el lugar ocho de la lista de candidatos, pese a que, según los estatutos 
le correspondería aparecer en el dos (…) Jesús Méndez, secretario del comité estatal de Morena en funciones de 
presidente, adelantó que impugnará la resolución y que la lista que el Tribunal ordena modificar aún no se ha 
registrado ante el IEEQ. (EUQ 2) 
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https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/tribunal-ordena-morena-reponer-lista-de-diputados-
plurinominales 
 
“LAS MUJERES MOTOR DE DESARROLLO 
En cumplimiento de las medidas de seguridad sanitaria, Leopoldo Bárcenas oficializó su aspiración de buscar 
llegar al gobierno de Colón, esta vez por Querétaro Independiente, pues el de recordar que en el proceso anterior 
buscó el mismo cargo, pero como candidato independiente. Se espera que el colonense vaya en candidatura común 
con el PAN, registro que también se deberá concretar ante el IEEQ, acción que se espera ocurra este sábado. (N 4 
QS) 
  
MIREYA FERNÁNDEZ SE REGISTRA AL DISTRITO LOCAL 7 POR EL PVEM 
Mireya Fernández se registró como Candidata del Partido Verde Ecologista de México al Distrito 7 Local que 
albergan los municipios de Huimilpan y Corregidora, donde aseguró que llegados los tiempos presentará sus 
propuestas verdes sustentadas en el Compromiso Ambiental por Querétaro y en ejes sociales que responden a la 
realidad y necesidades de estas demarcaciones. Al entregar su documentación ante el Consejo Distrital 7 asentado 
en el municipio de Corregidora del IEEQ, Mireya Fernández, aseguró que tiene una convicción de apoyar y servir 
bajo la igualdad y paridad de género, por lo que el 2021, es el tiempo de las mujeres. (N 4QS) 
  
https://queretaro24-7.com/mireya-fernandez-se-registra-al-distrito-local-7-por-el-pvem/ 
 
BAJO RESERVA 
Luis Nava se registra hoy por Querétaro Independiente. Hoy, nos comentan, estará nuevamente en la sede de la 
Junta Municipal número 1 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Bernardo Nava Guerrero 
para registrarse por segunda ocasión como candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro. A las 12 horas, nos 
dicen, tiene agendada su cita para inscribirse como el abanderado del partido local Querétaro Independiente (QI), 
cuya dirigencia encabeza Concepción Herrera, quien recordemos sigue utilizando como animador a Carlos 
Villagrán “Kiko” en sus actos partidistas, por lo que nos cuentan, que no está descartado que también se presente 
el cómico al evento de este día. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/307394 
 
PULSO “COMPROMISOS Y FRASES DE CAMPAÑAS” 
Por Andrés González 
Las maquinarias no andan todavía bien “aceitaditas” y para consuelo del ciudadano, falta todavía – considero – lo 
mejor. Además, la pandemia les tiene puesto el freno de mano. Les falta la gente, la que anima, la que compromete, 
la que, con su presencia, les exige a dar respuestas. Así salen los compromisos, “compromisos de campaña” que 
deben de ser sagrados y no platos de lengua, que de esos “se comen varios”. En todas las campañas y en todos los 
estados, no hay verdades personales y mucho menos absolutas, sino que estas son compartidas y hasta 
coincidentes. Salud, reactivación económica o mejora de transporte, suelen ser ofertas repetidas por necesarias. Lo 
interesante será saber – y exponer – el cómo. Y todavía nadie se ha despegado del punto donde arrancó, ni se notan 
grandes escaladas. Y si hay, en cambio, mediciones que exageran y que resultan increíbles la mayor de las veces. Lo 
que sí es notorio y notable, es la abundancia o parquedad en los anuncios espectaculares, que sin límite ni medida, 
ya se dejan ver en las cercanías de nuestras autopistas o grandes avenidas. También los anuncios televisivos que 
ya se meten y nos acompañan hasta el interior de nuestros hogares. Algunos candidatos o candidatas – 

https://queretaro24-7.com/mireya-fernandez-se-registra-al-distrito-local-7-por-el-pvem/
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seguramente por el alto costo – no salen ni en la TV ni se les localiza en los espectaculares. Habrá que esperar 
denuncias y exigir cuentas. Y eso que aún no arrancan las campañas de los candidatos de mayor cercanía 
ciudadana, como son los diputados y los candidatos a las presidencias municipales, en donde la contienda será más 
real, directa. Hasta ahora, para la gubernatura y sin debate a la vista, lo que va de esta campaña se ha tornado light, 
decente pues, como si fuera el primer round de una pelea que va a los 10 asaltos. LA CAMPAÑA DE MAURICIO 
KURI. Es el de “Contigo y va con todo”. Trae un mensaje motivador, de empuje y superación. “Aprendí lo 
importante que es luchar”, repite una y otra vez. El “vamos juntos por Querétaro” es de seguir en la línea 
recientemente trazada. No es oposición – solo a nivel federal – sino que aquí, el PAN es gobierno. Y así, apenas si 
intenta desligarse de Pancho, pero es necesario que ya comience a ser él mismo. Que le entre de ya a lo que este 
gobierno estatal nos ha quedado a deber. Y no es necesariamente ser acusador, particularmente en cuestiones tan 
sensibles como el transporte urbano o bien, un mejor servicio de agua potable, que ya comienza a tandearse en las 
partes altas. El que “nadie se quede atrás” no solamente es necesario decirlo, sino que deberá de tratar de borrar 
los dos queretanos que existen: el del norte, con alto índice de pobreza y desempleo, con el del centro y del sur, 
donde los reclamos ya no son tanto a las exigencias primarias, sino que pasan al nivel inmediato superior, 
particularmente en los reclamos de la educación o la seguridad. Ha sido- hasta ahora – bien arropado por su 
dirigencia nacional. Marko Cortés, su líder nacional, le acompañó en su registro ante el IEEQ y regresó de nuevo en 
la primera semana de campaña. Además, dicho sea con toda honestidad, como buen pastor deber cuidar a su mejor 
oveja que es Mauricio y el estado, que es Querétaro. En el resto, el PAN apenas medio pinta. “Mauricio será el mejor 
gobernador que haya tenido Querétaro” aquí lo dijo Marko. Y el convencimiento de Mauricio de ese tamaño debe 
de ser. Ideas y asesores deben abundar y trabajar más, en una campaña en la que, se presume y por encuestas, 
arrancó en primer lugar. LA CAMPAÑA DE CELIA MAYA Lo que “ella trata de decir” – y eso se nota a leguas en sus 
mensajes televisivos-  los dicen terceras personas. Y si, es una mujer de lucha y de invariable y vertical militancia 
desde la izquierda queretana. Una de sus frases afortunadas que se le ha oído y en referencia al gobierno que 
puede venir, es “vamos a crear en Querétaro una nueva clase política”. Esto, lo entiendo, debe ser como 
compromiso diferenciado de que sea, “distinta pero también mejor” y no solo nueva. Lo de “nueva” eso lo hacen 
todos los gobernadores o al menos, a eso están obligados. Este análisis abarcará el resto de los y las candidatas a 
gobernador. LOS NUEVOS REGISTROS. Como en cascada y desde el miércoles pasado para las 18 presidencias 
municipales y los 15 distritos locales, los registros están llegando a granel. Y si, vienen muchas sorpresas. Es la 
presencia de los nuevos políticos, las nuevas camadas de queretanos que se suben a la contienda pública, sin vicios, 
ni mañas, sino con el solo eseo de vivir en un Querétaro mejor,  más auténtico y con iguales oportunidades para 
todos. “Vamos a ponerles a nuestros jóvenes – me dijo uno de estos nuevos candidatos – el piso más parejo, en la 
educación, en la salud…en todo”. Muchos de los que se están registrando – y en todos los partidos – no cumplen 
aún los treinta años. Son los nacidos en la década de los noventa.  Otros, los menos, apenas si rebasan los 25. Me 
faltaría espacio para nombrar, de todos los partidos, a todos aquellos que llenan ésta feliz coincidencia de ser 
jóvenes e inconformes. Vienen más preparados y van, sin mucho pensarlo, por el voto de los jóvenes, que son más, 
mucho más, que el de los adultos de la llamada generación intermedia y desde luego, que la de los adultos mayores. 
Mencionaré solo a dos. En la Junta Distrital XIII del IEEQ, sin gente ni bandas ni batucadas, va y se registra como 
candidato al XIII Distrito, el joven licenciado Arturo Torres Velázquez que no puede ocultar la emoción de estar en 
la boleta de contienda electoral, en esta su primera incursión en la política. “Yo quiero construir desde abajo, no 
con la cúpula ni con los de arriba; vengo a oír propuestas de la gente y a representarlos con dignidad en el 
Congreso del Estado. Vamos a presentar iniciativas de ley de aquello que nos reclaman las mayorías, los jóvenes 
que son no solo el presente, sino el futuro de este estado y de este país”. Cuando Arturo salió del registro, le 
bailaban sus ojos de la emoción. Se le cumplía un sueño y no lo piensa desaprovechar. Es petista sin ser 
necesariamente “amlover”. Sus padres, Arturo Torres y Graciela Velázquez. En ese distrito el XIII, Arturo empujará 
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y fuerte. EL OTRO REGISTRO. Ayer por la tarde, también se registró la joven licenciada Blanca Diana Martínez o 
simplemente “Blanquita” como todos ya la comienza a ubicar, como candidata del PRI a la presidencia municipal 
de Huimilpan. Ella es de los jóvenes que vienen desde abajo. Es hija – y a mucho orgullo – de un emigrado de 
Huimilpan y egresada de la UAQ. Sabe lo que son las leyes – ejerce la abogacía – pero también conoce lo que es el 
trabajo rudo para sacar adelante a un hogar. “Vengo a hacer un compromiso de trabajo con la gente de este 
municipio donde nací, Huimilpan. Desde la presidencia municipal, no aceptaré simulaciones de nadie en el trabajo. 
Lo que más contará y pesará –y será además lo único – son los reclamos y las necesidades de la gente. Y en el 
campo falta mucho que hacer por todos ellos: mejores escuelas, mejores caminos y más apoyos de los gobiernos 
federal y del estado para quienes viven en el campo. Con ellos, no más simulaciones y promesas sin 
cumplir”. También ellos dos, con mentalidad más agresiva y fresca, estarán buscando el voto de la gente. 
  
https://codiceinformativo.com/columna/compromisos-y-frases-de-campanas/ 
  

INTERÉS ELECTORAL 
 
INE SE ALISTA PARA LLEGADA DE BOLETAS 
Por Rosalía Nieves 
Será a finales del próximo mes cuando arriben al municipio las boletas electorales custodiadas por el Ejército 
Mexicano a fin de dar continuidad a los preparativos del proceso electoral, dio a conocer el vocal Ejecutivo del INE, 
San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes. (ESSJR 4) 
 
IMPUGNARÁ TEEQ POR PLURIS DE MORENA 
Luego de resolver el TEEQ que Morena deberá de modificar su lista de diputaciones locales plurinominales, Jesús 
Méndez Aguilar, secretario general en funciones de presidente del partido, aseveró que presentará una 
impugnación. (DQ 1 y 4) 
 
TRIBUNAL ORDENA A MORENA REPONER LISTA DE DIPUTADOS PLURINOMINALES 
Por Zulema López  
El TEEQ ordenó a Morena modificar la lista de diputaciones plurinominales, al considerar que se vulneró el 
derecho de una militante. La resolución la emitió tras el procedimiento que interpuso Adriana Novoa, 
coordinadora de Morena en Ezequiel Montes, quien argumentó que se le colocó en el lugar ocho de la lista de 
candidatos, pese a que, según los estatutos le correspondería a aparecer en el dos. (EUQ 1 y 2) 
 
PRODUCTORES PIDEN FORO CON CANDIDATOS  
Por Rosalía Nieves 
Se tiene previsto llevar a cabo un foro entre candidatos y candidatas a la gubernatura de Querétaro en el municipio 
de Pedro Escobedo, con el objetivo de conocer las distintas propuestas que emanan de su plataforma política y al 
mismo tiempo plantear las diversas necesidades que se tienen entre el sector pecuario y agrícola, anunció el 
vocero del Frente por Querétaro, Francisco Perrusquia. (ESSJR 6) 
  
 
 
 
 

https://codiceinformativo.com/columna/compromisos-y-frases-de-campanas/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
SE COMPROMETE KURI A SACAR ADELANTE A PEDRO ESCOBEDO 
Pedro Escobedo se encuentra ubicado en un lugar estratégico en la entidad para que la llegada de empresas 
represente un detonador importante en el desarrollo económico de Querétaro, así lo manifestó el candidato a la 
gubernatura del estado, Mauricio Kuri  Ante líderes sociales de esta demarcación, el abanderado del PAN, en 
candidatura común con QI, aseguró que, de salir beneficiado en las próximas elecciones, detonará y sacará 
adelante a Pedro Escobedo con mayor producción y, sobre todo, inversiones. (N 3QS, LDH, ALQRO) 
  
MAURICIO KURI LLEVA PROPUESTAS A COMERCIANTES Y VECINOS DE LOMAS DE CASA BLANCA 
El candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, visitó, 
en compañía de Felifer Macías, candidato a diputado federal por el cuarto distrito, la colonia Lomas de Casa Blanca; 
donde platicó con vecinos y comerciantes de la zona para conocer sus peticiones. Durante el trayecto, Kuri pudo 
ver de primera mano las necesidades que hay entre los ciudadanos(as) de la zona, teniendo así la oportunidad de 
compartirles parte de los proyectos y ejes de trabajo que tiene en materia económica, de seguridad, salud e 
infraestructura. (DQ 1 y 2, N 3QS, ALQRO, CI, LDH) 
  
SE COMPROMETE MAURICIO KURI A IMPLEMENTAR LEY DE EMERGENCIA ECONÓMICA 
El candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN en candidatura común con Querétaro 
Independiente (QI), Mauricio Kuri,  visitó, en compañía de Felifer Macías, candidato a diputado federal por el 
cuarto distrito, la colonia Lomas de Casa Blanca donde platicó con vecinos y comerciantes de la zona para conocer 
sus peticiones. (ADN) 
  
NECESITAMOS TENER UNA VISIÓN METROPOLITANA: KURI 
En una reunión con líderes de El Marqués, Mauricio Kuri, candidato del PAN y Querétaro Independiente a la 
gubernatura de Querétaro, aseguró que buscará la vocación de cada municipio para tener piso parejo para todos. 
Durante este ejercicio ciudadano con representantes de las colonias y comunidades marquesinas, hizo el 
compromiso de atender las necesidades que más aquejan a los habitantes. (VI) 
  
ABIERTO KURI A RECIBIR MILITANTES DE OTROS PARTIDOS 
El candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN, Mauricio Kuri, destacó que se encuentra abierto para 
recibir a militantes de otros institutos políticos. Esto porque no se descarta una desbandada de MORENA, pues 
consideran que podría haber imposición de candidaturas en El Marqués y Querétaro. «Este es un proyecto para los 
ciudadanos, pero de a de veras. Yo soy un candidato sin militancia, eso les dice que no tengo ninguna filia, ninguna 
fobia con nadie». (ELQNO) 
  
MARCOS AGUILAR SE INCORPORA A CAMPAÑA DE MAURICIO KURI 
El candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, señaló que Marcos 
Aguilar se sumó a su campaña rumbo a las elecciones del 6 de junio, con la finalidad de apoyarlo en el municipio de 
El Marqués. Kuri manifestó que así como Aguilar, otros personajes públicos se han sumado a su campaña, panistas 
y de otros partidos, porque su equipo es incluyente. (RXNX) 
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NO ES MOMENTO PARA UN METRO EN QUERÉTARO: MAURICIO KURI 
El candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, 
recorrió el Mercado de Lomas de Casablanca, desde donde aseguró que en caso de ser beneficiado con el voto, se 
mejoraría la infraestructura de estos espacios para su dignificación. Afirmó que las principales necesidades de este 
sector de mercados son la reactivación económica, la seguridad y la salud, y refirió que la vacunación contra la 
COVID-19 será prioridad en el inicio de su posible gobierno. (N 3QS, ROQRO, RXNX) 
  
PROYECTO DE METRO NO ES VIABLE EN ESTADO, AFIRMA MAURICIO KURI 
Por Marittza Navarro  
En Querétaro no es viable, por ahora, la construcción de un Metro, pues resulta muy caro y sería mucho gasto para 
el gobierno, afirmó Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente. 
Explicó que el kilómetro de vía tiene un costo estimado de 7 mil mdp. Se aplicarían muchos recursos, cuando lo 
que se requiere es dar respuesta a otras necesidades más urgentes, como salud, economía o seguridad. (EUQ 1 y 5) 
  
“QUEREMOS SER LA OPOSICIÓN QUE LE SIRVA A MÉXICO 
De gira con el candidato a la Gubernatura por el PAN, Mauricio Kuri, la candidata a diputada federal por el Primer 
Distrito, Sonia Rocha, aseveró que el poder legislativo requiere de personal responsables que voten conciencia y 
pongan freno a políticas clientelares. (N 4QS) 
  
“EN SAN JUAN DEL RÍO EL PAN ESTÁ DESGASTADO” 
El diputado local José González, coordinador de la campaña de Mauricio Kuri a la gubernatura del estado en el 
municipio de San Juan del Río, dijo que existe efervescencia de parte de la gente en el municipio en favor del 
candidato lo que permitiría refrendar el triunfo y mantener el gobierno panista en la entidad. (N 6QS) 
  
EXPRESIDENTE DE INFOQRO APOYA A KURI 
Por Khalid Osorio  
El exintegrante de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro, Javier 
Rascado, se pronunció a favor del candidato del PAN a la Gubernatura, Mauricio Kuri. Lo anterior en un video en la 
cuenta de Twitter ‘Querétaro 2021’, en la que se publican pronunciamientos a favor del candidato panista. (AM 4) 
  
“HE ESTADO EN MUCHAS CAMPAÑAS POLÍTICAS” 
La candidata al quinto distrito del PAN, Erika Díaz Villaón, originaria del municipio de Corregidora, dijo ser madre, 
esposa, una mujer comprometida que le gusta trabajar mientras tenga la oportunidad de hacerlo. (N 6QS) 
  
GERMAIN VA POR NOVENO DISTRITO 
Por Carlos Coronado 
Concretó su proceso de registro a la candidatura por el noveno distrito electoral, el panista Germain Garfias, quien 
afirmó que en esta su primer experiencia en la búsqueda por un puesto de elección popular dará todo de si y 
señaló que tiene bien estudiado su distrito, así como las áreas que se deben atender de forma prioritaria, por lo 
que ya ha trabajado en una serie de propuestas puntuales. (ESSJR 2) 
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PRI 
 
OFRECE ABI ARREDONDO SEGURO POPULAR ESTATAL PARA QUIENES NO TIENEN IMSS O ISSSTE 
Voy a asegurar la cobertura médica y hospitalaria en todos los rincones del estado. Trabajaré de la mano con todos 
los órdenes de gobierno para garantizarle a los queretanos que no cuentan con IMSS o ISSSTE los servicios de 
salud que se merecen. Con la salud de los queretanos no se puede jugar, aseguró la candidata a gobernadora por el 
PRI, Abigail Arredondo, quien manifestó que no se puede seguir con excusas acerca de las responsabilidades de los 
diferentes órdenes de gobierno para brindar atención. (N 2QS, LDH, EUQ 4)  
  
ABIGAIL BUSCA FORTALECER EDUCACIÓN 
Para tener más herramientas para la competitividad, es necesario que se fortalezcan las ofertas educativas en el 
estado de Querétaro, brindando oportunidades para que las zonas rurales tengan acceso a internet y educación de 
calidad, señaló Abigail Arredondo, candidata a la gubernatura del estado por el PRI. (ESSJR 2) 
 
POR DOLORES MARTÍNEZ OFRECE ABI ARREDONDO SEGURO POPULAR ESTATAL PARA QUIENES NO 
TIENEN IMSS O ISSSTE 
Voy a asegurar la cobertura médica y hospitalaria en todos los rincones del estado. Trabajaré de la mano con todos 
los órdenes de gobierno para garantizarle a los queretanos que no cuentan con IMSS o ISSSTE los servicios de 
salud que se merecen. Con la salud de los queretanos no se puede jugar, aseguró la candidata a gobernadora por el 
PRI, Abigail Arredondo, quien manifestó que no se puede seguir con excusas acerca de las responsabilidades de los 
diferentes órdenes de gobierno para brindar atención. (N 2QS, LDH, EUQ 4)  
  
ABIGAIL BUSCA FORTALECER EDUCACIÓN 
Por Dolores Martínez  
Para tener más herramientas para la competitividad, es necesario que se fortalezcan las ofertas educativas en el 
estado de Querétaro, brindando oportunidades para que las zonas rurales tengan acceso a internet y educación de 
calidad, señaló Abigail Arredondo, candidata a la gubernatura del estado por el PRI. (ESSJR 2) 
  
PRD 
 
AGRADA A RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO INICIATIVA DE NO REALIZAR EVENTOS PÚBLICOS POR PANDEMIA 
La candidata del PRD a la gubernatura de Querétaro, Raquel Ruiz, se sumó al llamado que hizo el Colegio Médico 
del estado a los candidatos para que se respeten las normas sanitarias. Al respecto, recordó que hizo el 
compromiso de no tener eventos públicos para poner un granito de arena en la prevención de contagios de COVID-
19. (LDH) 
  
MC 
 
BEATRIZ LEÓN BUSCA DE NUEVO ALCALDÍA 
Beatríz León fue presidenta municipal de Pedro Escobedo por el PRI de 2015 al 2018 “obligatoriamente” cuando 
bajaron a su esposo Juan Carlos Piña y autoridades federales ordenaron subir a 9 mujeres a las candidaturas por 
cuestión de paridad de género. Hoy es candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Movimiento 
Ciudadano, ofrece un gobierno abierto y cercano. Dice que en el PRI no le cerraron las puertas, sino más bien 
“nunca se abrieron”. (DQ 3) 
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 BETY LEÓN CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Dolores Martínez 
Una campaña de inclusión, de recorrido en calles y para eliminar la violencia a la mujer es la que prometió Beatriz 
León, candidata al gobierno del estado de Querétaro, quien es abanderada del partido Movimiento Ciudadano, al 
referir que hoy la población requiere de propuestas que no sean demagogia y que se puedan constituir canales de 
apoyo a través de la cercanía. (ESSJR 2) 
  
SE ACCIDENTA EL EQUIPO DE PRENSA DE BETY LEÓN EN LA NORIA, HUIMILPAN 
Este viernes se registró un accidente en la carretera a Huimilpan a la altura del paraje conocido como La Noria, que 
dejó al menos dos personas lesionadas. En el percance representantes de comunicación social del partido 
Movimiento Ciudadano resultaron lesionados, pues según se pudo conocer se dirigían a un evento de la candidata 
a la gubernatura de Querétaro, Beatriz León, en el municipio de Huimilpan. (N 2S, ADN, IN, ELQNO) 
 
“SERÉ COMPETITIVO” 
Movimiento Ciudadano puso su primera carta en busca de posiciones dentro de la Legislatura local del Estado de 
Querétaro, con el registro de Antonio Vera como candidato a Diputado por el primer Distrito Local. (N 4QS) 
  
PVEM 
 
PRESENTA KATIA RESÉNDIZ PROPUESTA DE PROGRAMA DE ATENCIÓN A MADRES TRABAJADORAS 
En el municipio de SJR, la candidata del PVEM a la gubernatura del estado, Katia Reséndiz, presentó una propuesta 
para crear el Programa de Atención de Menores de Madres Trabajadoras PROAMMOR, con el objetivo de dar 
respuesta a la mayor demanda de las madres trabajadoras: el cuidado y protección de sus hijos. (IN, ELQNO, 
ROQRO) 
  
KATIA RESÉNDIZ PROPONE ESTANCIAS  
Por Carlos Coronado  
Tres de cada diez mamás son jefas de familia en Querétaro, situación que en muchos de los casos, es provocada por 
la migración de los hombres por buscar mejores oportunidades en la Unión Americana quedando ellas a cargo de 
la manutención del hogar, afirmó la candidata del PVEM a la gubernatura de Querétaro, Katia Reséndiz, en San 
Juan del Río. (ESSJR 3) 
  
MIREYA FERNÁNDEZ SE REGISTRA AL DISTRITO LOCAL 7 POR EL PVEM 
Mireya Fernández se registró como Candidata del Partido Verde Ecologista de México al Distrito 7 Local que 
albergan los municipios de Huimilpan y Corregidora, donde aseguró que llegados los tiempos presentará sus 
propuestas verdes sustentadas en el Compromiso Ambiental por Querétaro y en ejes sociales que responden a la 
realidad y necesidades de estas demarcaciones. (N 4QS, Q24-7) 
  
MORENA 
 
BALDERAS: LA BASE MORENISTA NO APOYA A UN EXPANISTA 
Por Zulema López 
La base morenista se opondrá a la posible postulación como candidato a la alcaldía capitalina de Arturo Pérez, ex 
diputado local del PAN y también ex asesor de Mauricio Kuri, sostuvo Ángel Balderas, presidente del Consejo 
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Estatal de Morena. Puntualizó que permitir la postulación de Pérez García sería autorizar al Acción Nacional tener 
dos candidatos. (EUQ 3) 
 
CELIA MAYA SE COMPROMETIÓ A TENER UN EFICIENTE DEL SISTEMA DE JUSTICIA EN EL ESTADO 
En su espacio “Diálogos Ciudadanos”, Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA 
escuchó a Verónica Garfias Vargas, ex presidenta de la Asociación Queretana de Abogados A.C., sobre el tema del 
servicio de justicia en el Estado. La candidata opinó que en los últimos años no se ha podido mejorar el servicio 
judicial, lo que implica nuevos retos para este, así que en su administración pondrá los ojos en estas necesidades, 
así como en mejores lineamientos para que el Poder Judicial pueda dar una respuesta. (DQ 4, N 2QS, EUQ 1 y 3, 
LDH, ALQRO, Q, CI, VI) 
  
LUPE Y LOMELÍ NADA HAN HECHO POR LA IZQUIERDA 
Hugo Martínez Briones, quien dice ser de los fundadores de Morena en el municipio de El Marqués, dijo que se 
registrará por el PT para ir en candidatura común con Morena si es que sale favorecido en las encuestas del 
próximo domingo, de lo contrario iría solo por el PT. (N 5QS) 
 
QI 
 
JUAN ROCK SÍ BUSCARÁ PRESIDENCIA MUNICIPAL  
Por Carlos Coronado  
Asegurando que siempre ha estado en contra de los actores políticos que dejan un puesto para buscar otro cargo 
de elección popular, el militante de Querétaro Independiente, Antonio Camacho, aseguró que cada día es más 
factible que se convierta en el abanderado de su partido para contender por la alcaldía sanjuanense. (ESSJR 4) 
  
PES 
 
IMPULSARÁ SECRETARÍA DEL ADULTO MAYOR 
La candidata del PES a la gubernatura de Querétaro, Mary Ibarra, ofreció la creación de la Secretaría Adulto Mayor 
como una promesa de campaña durante recorrido por la colonia Hércules, instancia que buscar para generar 
condiciones de dignidad y atención especial a este sector; y prevenir la discriminación. (DQ 2) 
  
FxM 
 
“QUIERO UN QUERÉTARO CON OPORTUNIDADES PARA TODOS”: JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
La principal petición de la población, es un cambio en el rumbo del gobierno; así se lo manifestaron decenas de 
ciudadanos en los municipios de Tequisquiapan y Cadereyta al candidato a la gubernatura de Fuerza por México, 
Juan Carlos Martínez. Durante su recorrido por los municipios de Tequisquiapan y Cadereyta, Martínez sostuvo 
reuniones con grupos de simpatizantes y habitantes que están en desacuerdo por las promesas que les han hecho 
los gobiernos. (N 2QS, ALQRO, EXQRO, LDH, ELQNO) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INICIA EN MAYO VACUNA PARA CINCUENTONES 
En el mes de mayo comenzará la vacunación de adultos entre 50 y 59 años en el estado, aunque no se tienen 
definido todavía el número de personas que serán beneficiadas, mientras que hasta el corte de este jueves en la 
capital del estado ya se había vacunado a 50 mil adultos mayores. (DQ principal) 
 
N: EN ESCENARIO B 
Al menos hasta el próximo domingo 25 de abril y con el objetivo de salvaguardar la salud de la población y 
coadyuvar en la recuperación integral del estado, el Comité Técnico de Salud acordó mantener el Escenario B en 
Querétaro, por lo que se exhorta a continuar la aplicación de las medidas sanitarias. (N principal) 
 
AM: VITAL, ESTABLECER UN PACTO TRANSEXENAL EN SEGURIDAD 
Candidatos a la Gubernatura como Celia Maya han emitido propuestas en materia de seguridad como promover la 
Policía Comunitaria. No obstante, para profundizar en la mejora de la seguridad, se debe plantear un pacto que 
trascienda Gobierno estatales y municipales, aseguró la presidenta de la organización Causa en Común, María 
Elena Morera. (AM principal) 
 
EUQ: ESTADO SEGUIRÁ CON MEDIDAS DEL ESCENARIO B 
Tras haber permanecido seis meses y medio en naranja, en el semáforo epidemiológico, ayer el estado de 
Querétaro alcanzó niveles de color amarillo de riesgo Covid-19, de acuerdo con los indicadores de la federación; 
sin embargo, no se permitirá mayor movilidad, aforos y horarios de operación en la entidad, pues la autoridad 
estatal informó que prevalecerán las restricciones marcadaspor el Escenario B. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REGISTRA QUERÉTARO ESTE VIERNES SIETE DECESOS A CAUSA DE COVID 19 I 
La SESEQ informó que este viernes dos hombres -de 63 y 70 años-, sin comorbilidad, así como tres hombres -dos 
de 64 y 66-, y dos mujeres -de 71 y 86 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, 
fallecieron a causa de Covid 19. En el estado se sumaron este día 171 casos de la enfermedad. Se tiene un registro 
acumulado de 63 mil 411 casos de Covid 19, y se han registrado cuatro mil 428 defunciones. (N 3, Q, CI, LDH, 
ALQRO) 
  
QUERÉTARO SE MANTIENE EN “ESCENARIO B”, POR LO MENOS HASTA EL 25 DE ABRIL 
El Comité Técnico de Salud acordó mantener el Escenario B en Querétaro al menos hasta el próximo domingo 25 
de abril, con el objetivo de salvaguardar la salud de la población y coadyuvar en la recuperación integral del 
estado, por lo que se exhorta a continuar la aplicación de las medidas sanitarias. Durante la sesión, los integrantes 
del Comité evaluaron la situación epidemiológica por COVID-19 en la entidad y destacaron que en los últimos días 
se ha registrado una disminución en el número de casos activos. (DQ 1 y 5, AM 3, ESSJR 4, ALQRO, Q, ADN, EXQRO, 
PI, CI, ELQNO, RQNXN, LDH) 
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ANALIZAN LA REAPERTURA DE MÁS ACTIVIDADES ECONÓMICAS TRAS TENDENCIA A LA BAJA EN 
MORTANDAD Y CONTAGIOS DE LA COVID.19 
Tras agradecer a las y los queretanos el sentido de comunidad y la enorme paciencia que ha impulsado los buenos 
resultados frente a COVID-19, la Vocería Organizacional de Querétaro detalló que al principio de la semana se 
restaron 231 transmisores, lo que coloca a la entidad a sólo 86 personas de la nueva meta de 500 activos, mismos 
niveles que se tenían en julio del año pasado. El Vocero Organizacional, Rafael López explicó que los esfuerzos 
realizados por cada persona tienen destinatarios y beneficios concretos que pueden materializarse en beneficios 
para todos, pues de continuar la tendencia a la baja “estaríamos en posición de realizar nuevos anuncios de 
aperturas económicas”. (LDH) 
 
VACUNARÁN ESTE DOMINGO EN LA UAQ A ADULTOS MAYORES QUE FALTARON 
El único Centro de Vacunación que atenderá a los adultos mayores de 60 años del municipio de Querétaro, el 
domingo 11 de abril, es el de la UAQ en el auditorio de la FCA. La Brigada Correcaminos informa a los adultos 
mayores de 60 años que no pudieron asistir a su inmunización correspondiente y que residen en estas 
Delegaciones pertenecientes al municipio de Querétaro que pueden acudir a la aplicación de su vacuna contra 
Covid 19, con su INE, comprobante de domicilio y el formato (deseable pero no indispensable) emitido por el 
portal https://mivacuna.salud.gob.mx/ (N 1 y 2, Q, Q24-7, ELQNO, RQNX) 
  
SIGUE VACUNACIÓN EN EL CORREGIDORA  
Ayer continuó la jornada de vacunación para adultos mayores de la capital. Ahora tocó el turno para los habitantes 
de la delegación Felipe Carrillo Puerto; quienes se trasladaron a las inmediaciones del Estadio Corregidora. 
Durante los últimos días, el recinto deportivo ha abierto sus puertas para apoyar al sector salud en la aplicación de 
la primera dosis de la vacuna AstraZeneca a personas de 60 años o más y continuará siendo sede hasta el domingo 
a las 14:00. (AM 2) 
  
MUNICIPIO DE QUERÉTARO TRASLADA A 6 MIL 743 ADULTOS MAYORES A CENTROS DE VACUNACIÓN 
Al 7 de abril fueron trasladadas un total de 6 mil 743 personas adultas mayores a los centros de vacunación contra 
COVID-19 habilitados por el gobierno federal con transporte del Municipio de Querétaro. En total se han realizado 
367 viajes; sólo el 7 de abril se realizaron 102 viajes para atender a 1 mil 117 adultos y adultas mayores; el 5 de 
abril fueron 91 traslados con mil 193 personas adultas mayores. (LDH) 
  
EXIGEN VACUNA MÉDICOS QUERETANOS 
Por Haydé Ruiz 
Médicos del sector privado se manifestaron en la Secretaría del Bienestar en Querétaro para exigir ser vacunados. 
Con pancartas y consignas, odontólogos, ginecólogos, dentistas y urólogos, entre otros, mostraron su descontento 
por no ser considerados médicos de primera línea. (AM 24) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - PETICIONES 
Por Adán Olvera  
Ganaderos, campesinos, empresarios del sector primario y comerciantes se mueven también en esos días 
electorales y es que aseguran estar al límite de su paciencia por la falta de atención por parte de las autoridades 
federales. Tan es así que el próximo 12 de abril al mediodía aseguran que acudirán a buscar delegada de la 

https://mivacuna.salud.gob.mx/


 
 

SÁBADO 10 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 16 
 

Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche Vera, para solicitarle el diálogo que desde hace varias semanas le han 
solicitado. Francisco Perrusquía, vocero del Frente por Querétaro, asegura que desde marzo han solicitado 
audiencia con la súper delegada y no tienen respuesta para varias demandas del sector y han tomado la decisión 
de manifestarse a la vieja usanza. Antes de la manifestación el 22 de abril invitarán a un foro con 5 candidatos a la 
Gubernatura para dar a conocer sus propuestas para el sector rural de Querétaro, los cuales ya han aceptado 
verbalmente en su mayoría como es el caso del panista Mauricio Kuri. Son tiempos de hacer política y que todos los 
actores reclaman sus espacios y pidan a los políticos cumplir con sus compromisos para los que se están 
promocionando y para los que aseguran están preparados; los recursos del gobierno son finitos y es por ello que 
los sectores reclaman sus espacios y sus tiempos; veremos de qué forma lo toman los candidatos y veremos si son 
receptivos ante una demanda que es genuina pero que puede verse como una demanda oportunista. Son días 
intensos y de apasionamientos en los que seguramente los que no estén preparados para esto, tienden a ponerse 
muy nerviosos y además sin tomar acciones importantes en sus responsabilidades. DE REBOTE. El PAN ya sabe 
contra quién compite y el PRI también lo tiene claro, pero quien al parecer no tiene claro que quiere es Morena y 
será este domingo al límite de los tiempos cuando registre a sus candidatos a municipios metropolitanos. No llevan 
prisa, dicen estar muy seguros. 
  
24 Kilates 
Por Vicky Reyes  
En un evento innovador, el candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, Lic. Mauricio Kuri, reunió a más de 
35 mil personas, el equivalente a llenar un estadio de Corregidora, para dar a conocer su propuesta de campaña 
que emprenderá por los siguientes 60 días del periodo electoral. En su mensaje, el candidato por Acción Nacional, 
expuso cuatro de los ejes de su proyecto para Querétaro: Primero: “Quiero que tu familia tenga más ingresos. 
Abriendo miles de empresas, para tener trabajo y que gane más. Lo haré con el sector privado y el social”. Segundo: 
“Quiero que tengas más seguridad. Voy a blindar Querétaro para que los criminales se queden fuera del estado, 
pero además voy a limpiar las calles”. Tercero: “Quiero que haya más prosperidad para todas y todos. Con 
educación de excelencia, salud de calidad, cultura y deporte. Vamos a erradicar la pobreza extrema”. Cuarto: 
“Quiero que haya un mejor desarrollo en donde todos los municipios estén mejor, que crezcamos pareko, y que 
seamos referente de desarrollo y de justicia social para todo México”. También, Mauricio Kuri se dirigió a los 
jóvenes, mujeres, emprendedores, maestros, al sector salud y a la población en general con un mensaje claro y 
fuerte; el enemigo de Querétaro es la conformidad”. En el arranque estuvo en Corregidora, Bernal, Ezequiel Montes 
y así irá peinando el Estado en los próximos 60 días. (N) 
   
BAJO RESERVA 
¿HABRÁ BESAMANOS DE MORENA HOY EN SAN JUAN DEL RÍO? Este día, nos comentan, estará en su pueblo 
natal el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo. Participará en actividades 
partidistas en apoyo de la candidata a gobernadora, Celia Maya García, quien visitará San Juan del Río. No hay que 
perder de vista que don Santiago llega a la entidad a unas horas de que este partido defina las candidaturas a las 
alcaldías y diputados locales, por lo que, sin duda, nos comentan, algunos aspirantes que en este momento ven 
mermadas sus posibilidades harán su último esfuerzo para estar presentes en el besamanos, buscando con ello que 
el llamado “Zar Antilavado” y doña Celia intercedan por ellos de última hora. (EUQ 2) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
ESCENARIO B. Seguimos en Escenario B cuidándonos, sin salir a la calle sino a lo necesario. Respetando la sana 
distancia, usando tapabocas, gel anti-bacterial y no podemos bajar la guardia. En nosotros está salir de esta crisis 
de salud y poder decir salud. (N 1) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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